

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua á "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, miércoles 3 de octubre de 1900

NUMERO 25



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente á su ramo.

Su dueño la administra **PERSONALMENTE.**

El despacho de recetas (se reciben de *todo doctor*) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de las noche.

Las recetas pueden enviarse á domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, **CORTES DE SEDA PARA CHALECOS**, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.—50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.

"EL DIA"

Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes á mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pié una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encartados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Tulio Mora
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escasú Abel Porras
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserri Alberto Fuentes
- Desamparados Ml. Matamoros
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón O
- S. Raf. Heredia Próspero Vargas
- Barba José Murillo
- Puntarenas José Ma. Ríos
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Héctor Ramírez
- Naranjo Ezequiel Solís V
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero C
- Palmare Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombre de este establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.—Por lo que á *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen riva sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastre que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un **COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRAS** para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.—**PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Párrafos sueltos

Dos tiempos hay en que los hombres se arrojan más autoridad de la que merecen, y procuran parecer más y mejores de lo que son, dorando sus culpas: uno, cuando se ven muy estimados de todos; otro, cuando los acusan otros y los menosprecian, que por volver por su honra no sólo niegan y encubren lo mal hecho, mas se atribuyen lo bueno que nunca hicieron.

FR. LUIS DE LEÓN.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 3 de octubre de 1900

LO REAL

Hay un aforismo que dice que las esperanzas que fundan los pequeños en las promesas de los grandes se frustran generalmente; la verdad incuestionable de él se evidencia más en la vida política de un país.

No sólo el deseo del bienestar individual, sino también el de la Nación, contribuyen á que el pueblo conciba esperanzas de mejorar las situaciones difíciles, de que vengan mejores días por medio de los actos de los que están en el poder.

Esa ambición general-nobilísima por cierto—se aviva por las promesas de los que, ya por íntima creencia, ya por el deseo de ganar popularidad, ó fama, ó la realización de alguna interesada mira, hacen ver horizontes de color de rosa y días magníficos, aun cuando sea perpetua la oscuridad de la estación. En todo tiempo menden esas halagadoras promesas, y el pueblo, creído siempre y siempre sencillo las acepta; la desilusión no se deja esperar y el golpe que produce es tanto más grande cuanto mayor era el deseo de lo prometido ó de lo deseado.

La caída de los fantásticos castillos lleva al corazón del pueblo el desaliento y la desconfianza; el pesimismo popular ve las cosas por el lado por el que generalmente deben mirarse, mediando en ellas como median no siempre los verdaderos intereses y los que han visto el cielo más azul y con mayor

candidez han cifrado más fé en las desvanecidas esperanzas, se retraen transidos de dolor pensando que si los del poder no han podido, qué harán ellos, qué podrán hacer ocupando un lugar inferior en el nivel social é intelectual.

Grande es el mal ocasionado por las desilusiones, pero mayor es la consecuencia por ellas traída, como es el desaliento y la desconfianza en las propias é individuales fuerzas.

Si no hay enemigo pequeño, no hay tan poco esfuerzo, por diminuto que sea, despreciable para el bienestar de un país, y ese desaliento y esa desconfianza ahogan esa idea, que debiera estar en la conciencia de todos y que á todos debiera inspirar, para que el organismo social se moviera por completo, sin que la atrofía ó insensibilidad de algunos de sus miembros produjera el entorpecimiento de otros, ó permitiera que algún daño canceroso y mortal lo viciara. En la conciencia de todos, aunque el esfuerzo de cada uno se manifestara en frases rudas y faltas de sintaxis, la cual es, como alguien con donosura ha dicho, el ropaje de la expresión; y para que esas frases, unidas, fueran la unánime aprobación ó el gigantesco reproche, ya que la unión hace la fuerza.

Y cabe aquí, que de máximas usamos, recordar una que dice: "Nunca vaciles en cometer una noble empresa por temor de que tu auxilio sea inútil. No hay posición tan humilde que no nos permita ser un bienhechor en la causa de la verdad."

BIOGRAFIA

— DE —

LI HUNG CHANG

Por ser de palpitante actualidad las cuestiones de China, reproducimos lo siguiente:

Li, como se llama familiarmente en China al gran virrey, nació, dice Huber, el segundo año del reinado del emperador Tao-Koang (el esplendor de la razón.) Su padre era un oscuro letrado, que dió sin embargo á sus hijos una brillante educación. Li era el segundo.

Este alcanzó en poco tiempo sus grados universitarios. El año 1848 entró á la academia impe-

rial llamada "El bosque de los pincesles."

Cuando los rebeldes Tai Ping invadieron su país natal, se puso á la cabeza de una milicia que formó y sirvió á las órdenes del virrey de Kiang. Elevado al grado de magistrado de circuito, llegó á ser luego uno de los primeros lugartenientes del virrey. En 1861, primer año del reinado de Fong-Che, fue nombrado gobernador de Hiang-Son.

Fué entonces cuando, secundado por el coronel inglés Gordon, hizo sufrir graves fracasos á los Tai-Ping, aun cuando, según dicen, sólo capituló la ciudad á condición de que los príncipes salvaran su vida. Por lo demás las opiniones están divididas á este respecto, y según un oficial inglés que tuvo participación en esos negocios, la orden de la ejecución vino de muy arriba. Para recompensar al Gobernador Li, el Emperador le concedió el traje amarillo y el título de "guardián del trono."

Después de la toma de Nankin en 1861, Li fue hecho noble de tercera clase y decorado con la pluma de pavo real con dos ojos.

En 1866 arrojó del norte de la China á los rebeldes Nien fey. En 1867 fue nombrado virrey de la provincia de Houpey. Entonces fue enviado al Oeste contra los musulmanes chinos sublevados.

En esta última campaña tuvo como lugarteniente á un francés que está todavía á su servicio como comandante en jefe de la artillería. Este singular personaje se llama Piñel: tambor de un regimiento de línea durante la campaña de China, aprendió á hablar el chino; después que terminó su enganche fue, según cuentan, solo, sin recomendación alguna, á arrojarse á los pies del virrey Li, que operaba entonces contra los Tai-Ping.

—Grande hombre, le dijo, según cuentan, vuestra alta inteligencia sabrá mejor que yo mismo en qué puedo ocuparme: yo sólo sé que quiero servirlos.

Los grandes funcionarios chinos están poco habituados á encontrar tanta humildad y admiración entre los occidentales. Piñel fué nombrado sargento en el ejército chino. Francés y bravo, llamó la atención en diversas ocasiones y recorrió rápidamente todos los grados del ejército. En 1870 volvió por primera vez á encontrarse en contacto con algunos patriotas á quienes les contó que el gobierno chino aun cuando muy generoso con él, lo obligaba á colocar su fortuna en inmuebles para ligarlo más al país; se había tenido que casar con una china y las circunstancias lo habían hecho tan budhista como antes había sido cristiano. Este personaje se con-

sidera como completamente chino.

Desde 1870 Li fué virrey de la provincia de Che-ly; es además miembro del gran Consejo del imperio y miembro del Consejo privado.

Es actualmente uno de los grandes dignatarios y al mismo tiempo uno de los más celosos apreciadores de las ciencias occidentales, cuya aplicación ha principiado á hacer en sus ejércitos, en sus arsenales, luego en el comercio; gracias á su iniciativa se ha establecido una compañía de vapores chinos que hace competencia á la navegación extranjera.

NOTAS

Reiteramos el saludo cortés á nuestro colega *El Figaro* por su nueva aparición en la arena candente de la prensa diaria, haciendo expansivo nuestro saludo porque bien lo merece la hoja aristocrática, cuyos perfiles se ven salientes en el estilo de su Director: elegante, fácil y de fulguraciones rápidas, como de quien lleva en su sangre cultura de salón y temple de armas buenas para el combate. Por eso nos sorprendió cuando dijo: "El Gobierno actual nos es enteramente indiferente," frase que pone muerto no sólo al Gobierno referido sino á todo aquel á quien la destreza del decir ponga en el olvido despreciando soberanamente el objeto aborrecido.

Pero no iba á fondo el tiro del diestro, aunque así pareciese: el estoque iba al corazón y se escurrió suavemente por la epidermis.

Siguiendo sus propias inclinaciones, el periódico en su estilo, que no decae, ensalza el valor y el menosprecio de sus riquezas de los príncipes ingleses; aplauso estemporáneo por cierto: los príncipes europeos como los verdaderos grandes hombres de la América, son los primeros que montan en el caballo de la guerra, obedeciendo no sólo al ardor de su sangre noble sino también á su propia conveniencia. Cuando una casa se incendia, no es á las criadas,—que es al amo á quien conviene apagarla.

Que no lo hagan así los duques de Inglaterra y verán cómo en seguida brota Churchill, más tarde duque de Malboruhg; que no lo haga Alemania y Francia para que se les venga enci-

ma el Príncipe Eugenio: que no lo hagan los aristócratas para que se les venga encima la Democracia.

Corresponsales

DE SAN RAMON

Señor Director de *El Dia*
San José

Querido amigo:

A continuación le relato algunos de los acontecimientos ocurridos en los últimos días de este mes para que usted, si lo tiene á bien, los inserte en su estimable periódico.

—La Jefatura Política de esta villa está de plácemes: á don Rafael Rodríguez, actual Jefe Político, Dios en una canastilla le envió el día de San Jerónimo una preciosa Jeronimita.

—También el hogar de don Florentino Lobo se regocija por el arribo de un chiquitín

—El Presbítero don Juan J. Valverde perdió en estos días un objeto de valor y de su uso personal; dichosamente cayó en manos honradas que se lo devolvieron por medio de don Jeremías Salas, conocido comerciante de esta vecindad.

—Hace mucho tiempo están compuestos los puentes de Barranca y San Pedro de que habló un corresponsal de ésta en su "Día."

—Se ha ordenado el apremio de más de veinticinco individuos á fin de que paguen un detalle escolar muy viejo y que ahora la activa Junta de Educación de esta villa quiere hacer efectivo; por suerte no se ha llegado á este extremo, pues todos han pagado inmediatamente sus cuotas, lo que nada de extraño tiene dado el entusiasmo por la enseñanza que nos caracteriza.

X et Z.

Octubre 1º de 1900.

Telegrama de Escasú

Recibido en San José el 2 de octubre á las 11-30 a. m.

A "El Dia"

Anoche se ahogaron en el río "Chiquero" de ésta don Cristóbal Guerrero y don Ceferino Alvarez Iturrioz. Tamaña desgracia nos tiene consternados.

EL CORRESPONSAL

Hechos y dichos

—Antier como á las tres de la tarde se encontraron dos carros del tranvía en la esquina de Macaya. Uno de ellos tuvo que retroceder hasta el cambia-vía del Banco, con perjuicio de los pa-

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA;
todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convencerlos! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

sajeros. ¡Más cuidado, señores!
—No hay como "La Nueva York" de don Rafael Fonseca Calvo, para la ejecución de cualquier trabajo de carpintería, fontanería, hojalatería, y todo lo terminado en *ia*, especialmente por la *baraturía* de los precios.

—Nos cuentan que los caminos vecinales de esta Provincia están pésimos, cosa que no nos admira dado que en plena ciudad hay unas calles... y la Avenida 12 mayormente....!

—Cuándo será el día en que podamos meter nuestra *ercetera* en el asunto del... ¡vamos!... del láu... dano!

—Falleció en esta ciudad la señora doña Eloisa Arias v. de Calsamiglia. Sus restos fueron conducidos ayer en la mañana al Cementerio general, con selecto y numeroso acompañamiento. Enviamos nuestro pésame sentido a la familia doliente.

—Recibimos el folletito "Informes referentes a las Sociedades de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paul y Hospicio de Huérfanos de esta capital." Agradecemos el envío.

—El lunes 8 del corriente habrá sesión ordinaria de Junta General de la Facultad Médica.

—El joven don Pedro Aguilár ha mejorado bastante de su enfermedad. Nos alegramos mucho.

—Lamentable es el hecho ocurrido antenoche, del que nos da cuenta nuestro Corresponsal en Escasú: iban para Santa Ana los señores don Cristóbal Guerrero, persona estimable y bien conocida de aquella aldea, y don Ceferino Alvarez Iturrioz, español, Director de la Escuela de la misma localidad, y al atravesar el río Chiquero, distante como mil varas de Escasú, fueron arrastrados por la corriente, junto con sus cabalgaduras, dando por resultado la muerte de los referidos señores. Reciban nuestra expresión de condolencia las familias hoy anegadas en llanto por tan justo dolor.

—Opinamos que se estrene el 12 del mes en curso la zarzuela de los señores Cuevas y Gagini.

—Parte hoy para San Mateo el joven don Ernesto Valverde. ¡Felicidad, amigo!

—Hoy en la tarde llegará a nuestra capital el estimable caballero colombiano doctor don Belisario Porras. ¡Sea bienvenido el caudillo liberal!

—Mañana es el día de San Francisco de Asís; con tal motivo se hacen muchos preparativos para su celebración.

—Hasta ayer tarde, según se nos dijo, de los dos ahogados en el río Chiquero sólo fué encontrado el cadáver de don Cristóbal Guerrero, no pareciendo el del señor Alvarez Iturrioz.

—Eso de que los carros viejos (ó mamarrachos) que de Cartago se trajeron para el servicio del

Tranvía de esta capital, sean empujados por los otros, es cosa que constituye, según nuestro modo de juzgar las cosas, grave amenaza para el público viajero; creemos que los carros en referencia deben ir atrás de los buenos, y nunca expuestos á descarrilarse por la fuerza eléctrica; aunque, viéndolo bien, lo mejor sería que la Empresa correspondiente diera al traste con los *misteres* esos.

—Cables.—No se recibieron ayer.

Conocimientos útiles

LAS PAREDES

— Y LOS —

Gérmenes infecciosos

Se han hecho repetidas pruebas para descubrir cuánto tiempo pueden existir los gérmenes infecciosos en las paredes de las habitaciones cuando éstas no se desinfectan por alguno de los medios conocidos, y el señor Vito lo Bosco, higienista, de Palermo, ha descubierto que la resistencia de los bacterios depende mucho del material de las paredes, así como también del grado de humedad que en ellas haya. Por regla general, las paredes cubiertas de estuco ó barnizadas son las menos favorables para la prolongación de la vida de los

microbios, y las que están secas lo son menos que las húmedas. El bacilo de la fiebre tifoidea, el germen del cólera y el diplococo de la neumonía sólo pueden vivir en las paredes barnizadas veinticuatro horas cuando más, y el bacilo de la difteria, sólo sobrevive una semana, mientras que el microbio de la tuberculosis permanece vivo hasta dos ó tres meses. Las paredes húmedas son campo mucho más favorable para la existencia de esos organismos, como lo demuestra el que el microbio de la difteria puede sobrevivir en ellas hasta un mes.

Las paredes húmedas son, pues, peligrosas por dos razones: primera, por causa de las muchas dolencias que la humedad puede producir y, segunda, por lo mucho que prolongan la vida de los elementos de contagio é infección.

La moda parece estar reñida también con las enseñanzas de la ciencia, pues mientras la primera requiere que las paredes se cubran con tapices ó papel, la segunda aconseja que se supriman por completo esos adornos y se sustituyan con pintura lisa y barnizada, en la cual los microbios y bacilos no encuentran abrigo y se puede lavar con la frecuencia necesaria.

CANTINA

"EL TEATRO"

situada en la 7ª Avenida E., frente al lado Sur del Teatro Nacional.

Surtido completo en el ramo de licores, tanto extranjeros como del país.

Artículos frescos y abundantes en lo que á pulpería corresponde.

Atención

Se vende un juego de muebles de sala y un ropero espejo de cuerpo entero, baratos y en buen estado. Informarán en esta Redacción.

CORONADO MOR

Ofrece al público sus trabajos de de Calle Central, Sur, número 485,--50 varas al Norte de La Dolorosa.

LLEGO YA

Cañaño negro, para zapateros, números 60 y 70, á la zapatería de

EMILIO ARTAVIA

Aviso al público

Con motivo de haberme separado de don José M. Castillo, seguiré en el mismo negocio de ganado por mi cuenta. San José, 26 de setiembre de 1900.

MANUEL DE LA PAZ.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de SASTRERIA que fue de este señor, junto con todos los útiles, moviliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

FRANCISCO VALIENTE T.

ofrece á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusive el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el 10 del entrante mes de octubre si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde el 23 del corriente en mi casa de habitación número 162 frente al Licenciado don Ascensión Esquivel.

MAQUINARIA PARA

CAFE

1 Separador cilíndrico para despulpador.

2 Cilindros para despulpador Gordon. Poleas. Muñoneras etc.

Bazar de San José.

J. R. MATA

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la "Tipografía de San José"

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol--Avenida Central O.

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

Dr. B. MARICHAL M,

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores Wite y Wilson.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional.*

¡NO HAY OTROS!

Como los amables barberos de

"LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo Pedro Muñoz, el mejor barbero del país.

Esmero, prontitud y limpieza

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

¡Acudid y os convenceréis: frente á la Sastrería de Montero!

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á *Robert Hnos.*

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Poder generalísimo

Desde el 1º de setiembre en curso dejamos al señor T. A. Monlouis poder generalísimo para cobrar todas las cuentas que nos deben en Robalo y Bocas del Toro.

MONLOUIS Hnos.

Setiembre 14 de 1900.

En casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO. PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

Y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores Robert Hermanos, frente á la Sombrería de los señores Bengoechea é Hijo, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apdº 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flore, etc. Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes.

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Parque Central.

Los succulentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de ese RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &c.

OFICINA: "La Funeraria" de Pedro Marquez.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de Pedro Marquez.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advirtiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribido

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la Habana, Vino tinto superior en barriles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras

M. LUJAN.

Calle Central, casa de Alvarado & Cº

Dr. O. J. SILVA

CRUJANO-DENTISTA

GABINETE DENTAL.—Calle 19, N., N.º 220